

Relación Administrativa
Calle 22 Norte, 559

ADMINISTRADOR,
Francisco Moncayo.

SUSCRICION
en todo Centro
América.

Por mes. . \$ 0-75
Número neto 0-03

EL PADRE ESPAÑOL

DIARIO INDEPENDIENTE,
PROPAGANDISTA

DE LA JUSTICIA Y LA VERDAD.

FUNDADOR
Y
DIRECTOR,
LUIS MONCAYO

ANUNCIOS
y remitidos
A PRECIOS
CONVENCIONALES.

EL PADRE ESPAÑOL.

Mienten los que digan lo contrario.

Empeñado en que la calumnia y la maledvolencia no se cebe en mi persona y dé crédito á las falsas versiones que han circulado, y que parte de la prensa de esta capital, tan inhumana como inconsecuente, se ha hecho eco, empeñada en atenuar la vileza y cobardía de Justo A. Facio. voy á hacer completa narración del suceso, sin omitir siquiera el más insignificante detalle.

Serian próximamente la una y veinticinco minutos de la tarde de ayer, cuando me dirigía en compañía de mi hijo Francisco con dirección á Correos. Al lado del Gran Hotel y la tienda de los señores Cubero y C.^{ta}, me encontré con el joyero y relojero, don Adolfo Sáenz E. y, hablando de los asuntos comerciales, me dijo, que estaban paralizados, que por lo mismo retirara su anuncio de mi periódico. En este momento que nos despedíamos, recibí dos golpes seguidos en la cabeza, con un bastón que suelen usar los cobardes. Cuando me enteré que era Justo A. Facio mi agresor, no pude menos de exclamar: ¡ASESINO COBARDE! Porque hasta para dar golpes á traición, es un miserable titiritero.

Le desarmé, ó mejor dicho, le quité el garrote, y cuando fui á descargarle sobre sus hombros, una pandilla de bribones que visten de personas decentes, y tan cobardes como el traidor ASESINO, aullaban, y como foragidos de la peor especie, me lo arrebataron.

La sangre que me salía de las heridas, me cubría el rostro y me cegaba, y aun así me pude defender de esa turba de granujas políticos, que sólo aspiran el poder para prostituir á Costa Rica ó para venderla al extranjero que más dé por ella.

El ASESINO, cubierto siempre con los de su calaña, se internó en el *Club Internacional*, de donde la autoridad competente le sacó, por más que él dijo que se presentaría solo.

La policía apareció después de algunos minutos, cuando estaba yo perorando, y dije: que de esa fecha en adelante el Club Internacional podría servir de albergue á hombres tan cobardes, que

tienen el cinismo de llamarse *periodistas y poetas*, debido á que son SECRETARIOS del PARTIDO NACIONAL....!

Entre el tumulto que estaba en el lugar del suceso, se veían otros, que como digo antes, no son menos miserables que el criminal que quería cometer en mi pobre humanidad un asesinato con premeditación y ventaja; que gracias á mis puños, á mi serenidad y á la cobardía del delincuente, no me encuentro á estas horas hecho un cadáver.

Entre la multitud no faltaba el redactor de *La República*, á quien le dije que se mirara en el espejo del cobarde. Para después decir lo contrario de lo ocurrido. Es muy usual la calumnia en los trapacistas y malhechos.

Al ir con dirección al Cuartel de Policía, ví al Señor Presidente de la República, que estaba en una de las ventanas de su domicilio, y desde la acera de enfrente, le expuse lo que me había ocurrido, para que supiera que sus ENEMIGOS POLITICOS son muy cobardes, me refiero á la pandilla del *circulillo* del ASESINO Facio.

Llegamos al cuartel y allí estaba mi ASESINO en compañía de algunos de los de su calaña jactándose de su espléndida obra. Desde el punto y hora que llegó le trataron con toda clase de consideraciones, como que era un Cid Campeador, y á mí me tuvieron una hora esperando que viniera el médico del pueblo ó sea de policía, pero todos los esfuerzos que hacía ésta para buscarlo, eran inútiles.

Varias veces pedí que me dejarán ir á mi casa que no era nada lo que tenía y yo me encargaría de buscar médico. No se me concedió.

Hay que tener en cuenta varios pasajes, que ni en la Cafrería pueden ocurrir.

Llegó el Dr. Rucavado, debido al llamado que le hicieron, y no quiso examinarme porque era necesario otro compañero más.

Mandaron llamar al Dr. Calneck y éste contestó: que si le pagaban anticipado concurriría: que estaba cansado de servir de balde ó poco menos.

Oída la contestación del emisario, por todos los que estábamos presentes, el Dr. Rucavado, se retiró á su domicilio etc., etc.

Al poco rato me pasaron á la Agencia Principal de Policía, y allí, por más

emisarios que iban en busca del médico del pueblo éste no era habido y yo seguía suplicando me dejaran ir á mi domicilio.

En fin, llegó el Mesías, el Dr. Toledo, y de seguida superficialmente, pasó sus dedos sobre las heridas y dió su dictamen de facultativo del pueblo que me pusiera hielo sobre las contusiones que él pasaría á mi casa á examinarme con más detención. Cosa que no ha hecho esté perfecto caballero y médico del pueblo de San José y sus contornos.

LUIS MONCAYO.

Carta de un hombre honrado.

Sr. don Luis Moncayo.
Pte.

Muy señor mío:

Cuando leí en su valiente y justiciero diario, *El Padre Español*, la enérgica y sentimental *Última Hora* de su hijo Francisco, de 13 años de edad, vine á darme cuenta del hecho más infamante que registran los anales del crimen de todos los tiempos, por haber sido cometido por un periodista que tenía fama de caballero y sensato, entre los suyos al menos. Porque no se concibe nada más villanamente inicuo y deprimente de la humana dignidad que herir por la espalda y á mansalva! Herir á mansalva y en despoblado, es lo que significa de impunidad de que hace alarde el delincuente.

¡Vive Cristo! que si Ud., en vez de haber sido herido traídonamente hubiese Ud. muerto cara á cara, habría yo prorrumpido en esta exclamación: ¡murió como mueren los valientes; en defensa de sus propios ideales y sus convicciones profundas.

Si mi palabra tiene acceso en el ánimo de Ud., mi amigo, voy á formularle una súplica, que en mi sentir, no dudo que alcanzará algo bueno, y es: que no le despierte á Ud. jamás el deseo de la venganza.

Para los hombres que pensamos con rectitud el estigma de *¡asesino!* ostentado en la frente para toda la vida, es castigo mucho más inexorable y con digno, que un afrentoso patibulo. Porque éste lastima los sentimientos de la sociedad, al paso que aquél hiere el corazón y nada más que el corazón del delincuente.

Un consuelo á su afligida señora y una caricia á sus hijitos.

R. FERNÁNDEZ MUÑOZ.

San José, 12 de Julio de 1892.

Damos las más expresivas gracias al señor Fernández Muñoz, por los sanos y filosóficos consejos que encierra su carta. Es una verdadera joya llena de sentimientos humanitarios que sólo pueden albergar las almas de los pechos hidalgos y caballeros.

LUZ Y SOMBRA.

A los padres que tengan aspiraciones nobles respecto de sus hijos, recomendamos la lectura del anuncio del *Instituto de Cartago*, que publicamos en la sección de *La vida de EL PADRE ESPAÑOL*.

Conocidos son de todos los laudables y plausibles deseos que el señor Salazar tiene de introducir alguna variedad en la vida escolar; á fin de que sus alumnos tropiecen en ella con algo nuevo y en armonía con la altura del siglo en que vivimos; con algo que no esté tan pegado á la antigua práctica rutinaria; con algo, en fin, que nos ofrezca niños siempre hombres y no hombres siempre niños. Por eso creemos inútil aconsejar de nuevo al Gobierno y á la sociedad costarricense; significándoles la conveniencia de que fijen sus miradas con mayor avidez en aquel centro de educación é instrucción: los benéficos resultados de la práctica que caracteriza á la nueva Dirección, hánse de notar bien pronto dentro y fuera del país.

Que así suceda, es lo que deseamos, al anticiparle nuestra sincera felicitación al señor Salazar, y á sus ilustrados colaboradores.

Los mismos que piden al gobierno una subvención para el Sr. Delgado que hace las delicias de la sociedad que va á Variedades, dicen en sus publicaciones que la función del domingo fué un verdadero triunfo para la empresa, y que ni un palco ni una luneta estaban desocupadas y que el expendio de billetes fué devorado por el público, y añaden: que los revendedores hicieron pingües ganancias: vendiendo las localidades á precios exorbitantes. Es decir, que la autoridad debía de tomar medidas para que no entraran en Costa Rica los vampiros que con el nombre de revendedores abusan del público incauto que por ver un espectáculo le sacan el sudor de su trabajo.

¿Por qué motivo y qué méritos han prestado al país las compañías H. ó B. para que de los dineros del pueblo se las dé una subvención?

Estamos en la seguridad que el Sr. Presidente de la República, no hará caso de cómicos y mucho menos de los titiriteros que con el jesuitismo que llevan consigo quieren arrancar al pueblo honrado unos cuantos miles de duros para malgastarlos en brillantes y en *juergas* y de cuando en cuando jugar un albur, para después reirse y burlarse del pueblo de Costa Rica.

REVISTA DE LA PRENSA

La República titula su editorial *Los giros de El Herald*, debido al artículo que publicó don Pío Viquez, donde el nervio del redactor de *El Herald* estaba fuera de su lugar, debido á que le querían hacer tragón del presupuesto, y como don Pío hasta la fecha no ha participado de ese botín, censuró á varias gentes que sólo se ocupan en levantar falsos testimonios.

También *La República* registra un suelto de gacetilla que no deja de calumniar al Director de este periódico en el asunto del asesinato frustrado que cometió Justo A. Facio. Todos los cobardes parecen que se han puesto de acuerdo en esta ocasión y si continúan esa marcha periodística tan calumniosa, las demás naciones se convencerán que en Costa Rica cierta prensa no cumple con el deber que la está encomendada.

—*El Herald* se ocupa del asesinato que con el Director de este periódico quiso cometer Justo A. Facio. Hay puntos en el editorial de *El Herald* que tienen mucho de caricato y de clásico. Según *El Herald*, desde temprano del día de ayer, tenía premeditado el crimen Justo A. Facio. Y para que nuestros lectores vean de la manera que se expresa el colega de don Pío Viquez, copiamos algo de lo mucho que dice y que viene á ratificar lo que nosotros ponemos de manifiesto también en otro lugar:

«Desde temprano vimos colorado en la mejilla y ardiente en el ojo del colega señor Facio; y le dijimos notando sobresalto en su gesto y su porte: tú inventas algo grave: sospechamos cosas tremendas. Pero nunca hubiéramos imaginado que esa agua tranquila llegara á convertirse en ola ronca y espumosa sobre la cabeza de *El Padre Español*, ni de otro fraile y sacristán alguno.» «Pues decimos á nuestros lectores que Facio encontró al de la sotana, en la esquina de Cubero, opuesta al Gran Café que todos conocemos sobre la calle del Comercio.» «Verle y decirle viejo, etc., todo fué uno, y allí no más con la izquierda le echó abajo el sombrero (esto es mentira) y con la derecha le ajustó el par de bastonazos (á traición como lo hacen los cobardes.) «La colorada saltó inmedia-

tamente. Moncayo le fué arriba á Facio, le quitó el palo, porque Facio es mucho más débil que él, y le tiró con el mismo; pero Justo se agachó y lo hizo caer por tierra á un choque por las piernas.» (Esto es una calumnia, el Director de este periódico no cayó ni mucho menos, lo que hubo fué que todos los admiradores y comparsas de Facio se echaron encima cobardemente, pero ni por esas el señor Moncayo perdió la serenidad y mucho menos cayó en tierra.) El artículo de la referencia es un estileto forrado de aromáticas flores que se las da á oler á Facio y cuando éste absorbe el perfume le meten el estileto hasta el corazón. Jamás ha escrito el señor don Pío Viquez un artículo más satírico y que diga más verdades, si se exceptúan algunas tonterías que encierra lo caricato. Viene á ratificar, repetimos, que el crimen de que nos ocupamos había sido premeditado.

—*La Prensa Libre*, se ocupa de los asuntos de la exposición de Chicago, de algunas denuncias de San Ramón y registra el suelto que transcribimos á continuación, para que vea el pueblo honrado del mundo entero, que *Prensa Libre* tenemos en la capital de la República de Costa Rica, que, *sotto voce*, es una sanguijuela de la vaca lechera del presupuesto:

«Principio quieren las cosas.—Ayer á una de la tarde en la esquina del «Gran Café, estaba don Justo A. Facio «remolineando su bastón cuando acertó á pasar el redactor del *Padre Español* «y se dió con el garrote en la cabeza, «abriéndole éste una zanga de consideración.» «En adelante no se va á perder en esta capital garrotazo, patada ni mojiconazo que no se le encuentre «la cabeza, la cara, ó las posteridades «del Sr. Moncayo.»

Este es el colega que se llama *Prensa Libre* y en su programa no se veía otra cosa que humildad y filosofía.

Este es el colega que pidió para los negros y negras de Costa Rica la ley de Linch y llamaba á esos nobles hijos del África ó descendientes de ésta, ladrones, asesinos y todos los epítetos más degradantes que registra el vocabulario de la criminalidad.

Según las máximas de este colega y por lo que manifiesta, habrá necesidad de forrarse de un parque de todas clases de armas para hacerse respetar los ciudadanos y defender las garantías individuales.

Llamamos la atención al poder Ejecutivo de lo que dice *La Prensa Libre*, que es de su secretario particular y la redactan abogados que se llaman Caballeros, para que tome las medidas que son del caso, antes que pueda haber un conflicto.

ÚLTIMA HORA.

Sepan los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que el redactor del *Comercio, Diario*, y Secretario del Partido Nacional, Justo A. Facio, se encuentra en libertad.

En todos los países que la ley es un hecho y la vida de los ciudadanos tiene las garantías individuales suficientemente garantizadas, cuando un delincuente comete un asesinato frustrado con premeditación y ventaja, es difícil que vea la libertad, mientras se tramitan todas las legalidades del sumario.

LA VIDA DE EL PADRE ESPAÑOL.

RELOJERÍA Y JOYERÍA DE SOTO Y RAMÍREZ. Espléndidos relojes de Waltham y Suizos. Pulseras. Pendientes. Leontinas de oro y plata. Collares con hermosos y lindos medallones. Lapiceros de oro y plata. Anillos de todas clases incluso con brillantes sin defectos y de primeras aguas. Relojes de pared, de mesa y despertadores. Cajas de música. Marcos para retratos. Sobre todo, tenemos un gran surtido de joyería enchapada en oro que se puede garantizar por 15 años. Nos comprometemos a componer toda clase de relojes y garantizar toda obra que salga de esta casa.

CASA DE HUESPEDES de Juan Vte. de Paul. 9.ª Avenida Oeste 40. Tiene el gusto de anunciar al público que ha establecido una casa de huéspedes al estilo francés. Las comidas son excelentes especialmente al gusto francés, español é italiano. Se admiten pensionistas á precios sumamente módicos.

AVISAMOS á todas las personas que necesiten un buen piano, que acabamos de recibir un gran surtido de los de la famosa fábrica de Masod y Hamlin, que tienen un nuevo sistema de encordadura que les permite durar afinados diez veces más tiempo que los otros. Suplicamos no comprar en otra parte sin examinar los nuestros.

Coronado y Hno.

REMATAR OTRA VEZ. Por más que hayan corrido la especie de que el Sr. don Maximiliano Kabsch, solo se dedicaría á sus comisiones, corretajes, compras, ventas y arrendamientos de fincas etc., etc., estamos en autos para poner en conocimiento del público, que el Sr. Kabsch, por su cuenta propia, se dedicará otra vez al remate como lo habia hecho y en mejores condiciones que cuando se asoció al Sr. Downie. Tan pronto como esto sucede lo anunciaremos en nuestro diario.

INSTITUTO DE CARTAGO. Está abierto el internado de este Instituto, que se recomienda, entre otras cosas, por su edificio notable y por sus buenas é higiénicas condiciones de ventilación, luz, espacio y tranquilidad. En él no se omitirá medio alguno conducente á la más esmerada educación.

Para condiciones de ingreso y otros informes pueden dirigirse las personas interesadas á la secretaria del Instituto; á donde pueden acudir también, durante las horas lectivas, los señores padres que deseen inscribir sus hijos en el *registro de matrícula*.

EL CERTAMEN NACIONAL. Este establecimiento que se encuentra en el Centro del Mercado, CAJÓN NÚMERO 16, donde se venden licores y vinos de primera clase. Allí no hay falsificaciones de ninguna especie en las bebidas que se expenden con la particularidad, que se venden á precios sumamente baratos. El que lo dude que pruebe y si mentimos tiene derecho á exigirnos una prima.

200 AÑOS DE FUNDACIÓN!!! Gutiérrez Hermanos, Jerez. Importadores de vinos para todo el continente americano. Casa establecida en París. Representante en América: Juan Garin Quintero, abogado, (Guatemala.) Cosecheros, almacenistas y extractores de vinos de Jerez, Sanlúcar, Málaga, Madeira y Porto. Clasificación de los vinos: *Jerez:* pálido ú oro, Pasto y Dorado. *Amontillado:* palido, ambar, oro, las Once, Jockey Club. *Solera:* especias Balbainas, La Bandera, Méjico, Poco á Poco, Macharnudo, Flor de Jerez. *A. Amontillado:* Biarritz. *Solera:* Jerez Fino. *Amontillado:* Inglaterra, Gravina, Príncipe de Asturias, Calderón de la Barca, El Anciano, El Presidente. *Vinos Dulces:* infinidad de clases. *Manzanilla de Santlúcar:* La Gaditana, La Comedia, La Espansiva y Pepe Hillo. *Málaga:* Blanco Seco, Blanco Dulce, Oscuro. *Madeira:* Primera, Superior. *Porto:* Blanco, Oscuro. *Vinagres de yema:* Especial; Superior, Fino, Flor especias. *Aguardientes anisados:* Anis del León, especialidades de la casa.

LA IBERIA Y EL NUEVO MUNDO. Situados frente á la Estación Central Licores y provisiones por mayor y menor.

Propietario, *E. Fernández.*

EMPRESA DE COCHES.

Se vende una en esta capital que consta de tres coches para pasajeros y un coche fúnebre; todo en perfecto estado con sus correspondientes arreos.

En esta imprenta informarán.

LA ITALIA. E. Pucci y C.ª Este almacén de abarrotes y de otros artículos concernientes á este ramo, se encuentra en la esquina de las calles de la Estación y Laberinto. Allí hallarán vinos legítimos y garantizados italianos, españoles y franceses, aceites finos de oliva de Lucca, licores, pastas y conservas alimenticias. Tengan en cuenta los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que esta casa recibe sus mercaderías directamente de Europa.

DON JESÚS PINTO. Sigue llenando su espléndido almacén con mercaderías en general en el ramo de abarrotes y las vende á precios muy baratos, por aquello de que valen más muchos pocos que pocos muchos. El establecimiento mencionado y que se halla en la popular esquina de la 6.ª Avenida, Oeste, y la calle 18, Norte. Es un pequeño mercado, donde se encuentran ricos y sabrosos vinos y conservas.

CASTRO MENDEZ & C.ª Corredores Jurados. Comerciantes, Comisionistas, Importadores y Exportadores. Establecidos en 1885.—San José, Costa Rica.—Apartado, 462.—Cable «Mendez.»

IMPRESA DE JOSÉ CANALÍAS. En este establecimiento se hacen impresiones de todas clases desde lo más lujoso á lo más económico.

Tarjetas de visita.

Invitaciones para entierro.

Programas para bailes.

Facturas, Pagarés,

Libros talonarios,

Almanaques de todas clases.

Periódicos, Folletos & &.

7.ª Avenida, Este, 83 y 87.—San José.

Á LOS ANUNCIANTES.

El que quiera que sus intereses vayan en aumento, anúnciese en EL PADRE ESPAÑOL, que es el periódico más independiente y más popular de Costa Rica y ahora mucho más que es DIARIO de la tarde.

RELOJERÍA SUIZA. — Taller de composuras de relojes y alhajas, en la casa de la Sra. doña María Alvarado, C. 19 S. N.º 109. Precios módicos y trabajo garantizado.

LOS PASAJEROS. Las mejores Abestias que se pueden montar para hacer viaje de Esparta á Alajuela, las alquila la señora Daría Orozco de García, á un precio más barato que lo que puede dar cualquiera otra persona por pura competencia. Sucursal del Hotel Victoria de Alajuela. Esparta Mayo 21 de 1892.

CASA DE CAMBIO. Tienda de poco ruido y muchas nueces. ¡Géneros que no destiñen! ¡Nada de ilusiones ópticas! ¡Purísimas realidades! Y si lo queréis más claro, se compra, se vende, se cambia y se vuelve á comprar toda clase de monedas de oro y plata nacional y extranjera, aunque sean más viejas que Matusalem.

¿Desearís visitar el Niágara? Aquí hay Águilas Americanas. ¿El Palacio de Cristal? Sobran libras esterlinas. ¿La Giralda de Sevilla? Hay centenes por castigo. ¿Marcháis para el Perú? Tengo soles por quintales. ¿Queréis ir al cielo? Me sobran santos que os enseñen el camino. Todo esto y mucho más lo encontraréis en la entrada del Hotel de Roma, de esta ciudad.

AGUSTÍN TAPIA.

EL 15 DE SETIEMBRE. Tienda de géneros de todas clases y á precios sumamente baratos. El que lo dude puede pasar por este establecimiento, que se encuentra en la Avenida Central y la calle 21, Sur.

LA MASCOTA. Almacén de abarrotes. Este establecimiento es sin disputa el mejor en su clase de Centro América, tanto en San José como en Puntarenas.

GOICOECHEA Y C.ª Este lujoso y bien conocido establecimiento acaba de recibir un gran surtido de alfombras, capas de hule, polainas, paraguas, muebles de dormitorio y sala y el nunca bien ponderado *Vino Navarro* capaz de hacer resucitar á un muerto.

VENDO LA PULPERÍA y casa esquinera, en parte ó el todo, frente al Nuevo Teatro Nacional y Liceo de Costa Rica, á plazos cómodos. Para informes en la misma.

FRANCISCO GÓMEZ.

VILLAFRANCA HERMANOS & C.ª Comisionistas, Corredores Jurados y Agentes de Café. Venden giros sobre Europa y Estados Unidos. Adelantan fondos sobre consignaciones de café. Oficina: Avenida Central, Este, núm. 147, frente al Banco Anglo Costarricense.

HOTEL INTERNACIONAL. Las habitaciones de este espléndido hotel como igualmente la comida, son de primera calidad, con la particularidad que los precios están al alcance de todos los bolsillos y se encuentra este establecimiento en la 7.ª Avenida, Oeste, núms. 160, 162 y 166, ó sea á 50 varas del Parque Central. *On parle français.* Propietario, C. Giuliani.

DOLFO SAENZ E. Relojero y Joyero. Calle del Comercio, núm. 8, San José de Costa Rica. — En esta casa se venden espléndidos relojes y joyas, garantizados todos estos artículos. Además tiene la ventaja este establecimiento, que las composuras de los relojes etc., etc., se entregan antes de los seis días. Tengan esto en cuenta.

GRAN HOTEL. Este establecimiento de primer orden y situado en el punto más céntrico de esta capital, es el mejor de Costa Rica, con la particularidad, que todos los diplomáticos y agentes de comercio del extranjero, como igualmente todas las personas de buen gusto, se hospedan en tan magnífico establecimiento. El servicio es puntual y las habitaciones lujosas, bien arregladas y limpias. La Cantina está surtida con vinos y licores exquisitos. El Comedor es excelente y la comida que él se sirve es nutritiva y de primera clase. También tiene un espléndido Salón de Señoras, decentemente decorado y bien atendido, donde se sirven helados de todas clases. Los Billares que tiene en su higiénico salón, no dejan nada que desear. No olvidarse que tiene Baños tibios y fríos de aspersión á toda hora.

EL RESTAURANT ESPAÑOL de Anita Parés é Ignacio Rodó, está de moda hoy día, debido al buen servicio y bien montado en que se encuentra, con la particularidad, que las comidas que en él se sirven son de primera clase. Este establecimiento que sigue bajo el mote de *La Iberia—Gran Hotel*, marcha haciendo grandes reformas, donde el viajero y pensionista encuentra todo lo apetecible.

JOSÉ ESPEJO DEL CASTILLO, Médico Veterinario. Ex-inspector de Carnes y Sub-inspector del Matadero Público de Santiago de Chile. Ofrece sus servicios á todos los dueños de ganados en general. Consulta diaria desde las 8 á las 10 de la mañana en la cabballeriza de don Gerardo Volio. También recibe consultas por cartas.

EL SOL. Compañía de Seguros sobre la Vida, del Canadá. Emite pólizas sin restricciones, respecto á viajes, ocupaciones, etc., etc. Banqueros: Banco Anglo Costarricense.

Agente: C. Colom.

HOTEL DEL PARQUE CENTRAL.

7.ª Avenida Este, núm. 39. San José de Costa Rica. Situado en el punto más céntrico y saludable de esta ciudad. Es indispensable que en esta casa se come y se bebe opíparamente. Mesa á la Española. Servicio esmerado. Habitaciones muy cómodas y finalmente diremos que hemos comido una buena Olla á la Española y un Bacalao á la Vizcaina que nos chupamos los dedos. Su propietario don Juan Homs, puede estar orgulloso con tener un establecimiento tan bien servido.

EL CLAVEL. Abarrotería, Vinatería y Etiqueta de A. L. Odio, Comisionista por Mayor y al detalle. Avenida Central, frente al Mercado, núms. 335 y 343. Bueno Barato y siempre al contado.

BOTICA DEL COMERCIO. Calle Central, núms. 37 y 39, Sur. SAN JOSÉ DE COSTA RICA. — Zarzaparrilla y Hierro el gran Purificador de la sangre. — Las curaciones efectuadas con este medicamento, son de las más sorprendentes y con justicia se le ha considerado como uno de los medicamentos más valiosos que hasta hoy se han ofrecido á la práctica médica. Sus efectos se han visto patentes en enfermos que ya cansados de todos los métodos y sistemas depurativos para purificar la sangre y limpiar los humores. Es un remedio tan agradable al paladar y tan refrigerante de la sangre que puede como simple refresco en esos estados en que sin ser verdaderas enfermedades, el cuerpo no se encuentra ágil, sobre todo en sujetos que han padecido enfermedades venereas, erupciones, úlceras de todas clases, etc. El método que debe seguirse para el uso de este purificador, se hallará impreso sobre el rótulo del frasco.

¡BASTA DE DESIDIA! Llamamos la atención del público en general y del gobierno en particular de Costa Rica para que compre el aparato de APAGAR LOS FUEGOS INSTANTANEAMENTE, que ha recibido la casa de los señores Castro Méndez y C.ª. Aparato que lo puede manejar un niño sin consecuencias de sufrir ninguna molestia. Tengan en cuenta los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que lo hemos visto manobrar y es imposible que jamás haya faltado en sus resultados. El Teatro y demás casas de comercio de Costa Rica deben de tener este aparato á mano para salvar los intereses que administran ó de su propiedad, como igualmente las personas que quieran tener garantizadas sus vidas y librarse de una catástrofe. Ya nos ocuparemos de este aparato de APAGAR FUEGOS INSTANTANEAMENTE.

Imprenta de José Canalías.